

## CONTENIDO

— Teoría y Política del Ajuste Estructural en El Salvador.....	3
— La Política Macroeconómica de la Administración Cristiani Burkard .....	21

## PRESENTACION

Con la presente entrega estamos iniciando, programáticamente, el análisis propositivo acerca de la política económica alternativa para regular el comportamiento de los diferentes agentes económicos en consonancia con la reestructuración del aparato productivo y de lo que podría ser una nueva correlación de "fuerzas económicas".

Para tales efectos partimos de la "Teoría y Política Económica del Ajuste Estructural en El Salvador", Parte I. Primero debemos recoger las reacciones sectoriales derivadas del Ajuste y Reorientación Neoliberal, la conclusión —quizás anticipada— conociendo la estructuración socioeconómica salvadoreña es que el neoliberalismo no conduce a corregir los desequilibrios macroeconómicos y macrosociales (que por el contrario profundiza o no soluciona).

En la "Reconversión Industrial" se recogen la necesidad de reestructuración del aparato productivo pero imbricado en la globalidad del cambio económico, es decir, procurando reducir las brechas tecnológica, fiscal, externa y de la producción con alto componente de valor agregado nacional. Los criterios pro-monopolistas con que se impulsa la reconversión industrial impiden el avance en esos propósitos.

Luego, en la "Política de Ajuste del Sector Externo", se enfatiza en el diagnóstico de los obstáculos principales hacia una política comercial que, juntando instrumentos cambiarios y arancelarios, puedan con gradualidad dirigir cierta apertura comercial con modernización endógena.

Por último, presentamos la "Evaluación de la Política Económica de la Administración Cristiani Burkard", en la cual se recoge un análisis diferente a los tradicionales. Aquí se manifiesta la intencionalidad de la política económica considerando el enfoque teórico que la sustenta y el contorno estructural en que se implanta, lo cual conduce necesariamente a la afirmación de que los sectores populares siguen marginados de los beneficios de la misma y, por el contrario, siguen siendo los únicos afectados por los costos sociales.

Para concluir pedimos a nuestros lectores que esperen los sucesivos números acerca de la evaluación que hoy iniciamos; posteriormente, en el orden establecido, saldrá nuestro análisis propositivo.